

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Contar con experiencia en orden público y seguridad, estarían dentro de las características excluyentes que debiera tener el nuevo delegado presidencial regional del gobierno del Presidente electo José Antonio Kast. En razón de esto, es que el foco ha estado puesto en la búsqueda de un exuniformado, cuyo nombre se daría conocer este sábado 7 de febrero en conjunto con los subsecretarios. Previo al inicio de las vacaciones del futuro mandatario, que partirían este domingo 8 de febrero, y tras su llegada a Chile, luego de su gira por Europa.

Un perfil que estaría relacionado, según han señalado distintas fuentes a este Diario, con el fin de llevar adelante el Programa Escudo Fronterizo, anunciado por Kast durante su periodo de campaña. En medio de los desafíos que enfrenta la región y el norte del país, en materia de migración irregular y crimen organizado.

En este contexto, y en razón de las otras urgencias que posee la región en las áreas de vivienda, salud y educación, entre otras, exintendentes entregaron su mirada entorno al perfil que debiera tener el nuevo delegado presidencial regional. Donde aspectos como ser de la región, y contar con capacidad política y técnica, además de conocimiento en materia de seguridad aparecen como primordiales.

En paralelo. Dentro de los nombres que ha surgido como posibles cartas están el exgeneral de la Fuerza Aérea (Fach) José Miguel Aguirre, y el exrabinero Franciso Franzani. Asimismo, la diputada Yovana Ahumada (PSC), los exintendentes Pablo Toloza (UDI) y Marco Antonio Díaz. Además de los consejeros regionales Alejandro Cifuentes (Rep.) y Gonzalo Santolaya (UDI).

EXINTENDENTES

El exintendente Pablo Toloza (UDI) señaló que el perfil del delegado presidencial regional debe estar alineado con las prioridades que ha fijado el Presidente electo José Antonio Kast. Y que Antofagasta, está vinculado con la migración ilegal, las bandas de crimen organizado y el narcotráfico.

“Por tanto, tiene que ser una persona con una capacidad técnica para enfrentar esos desafíos. Obviamente que nuestra región tiene otros problemas, son los que conoce-



EL PRESIDENTE ELECTO, JOSÉ ANTONIO KAST ANUNCIARÍA A LOS SUBSECRETARIOS Y DELEGADOS PRESIDENCIALES ESTE SÁBADO 7 DE FEBRERO.

El perfil que debiera tener el delegado según exintendentes: De la región, político y técnico

GOBIERNO. *El nombre de la nueva autoridad podría anunciarse este sábado, y se cree que podría ser un exuniformado, para avanzar en materia de seguridad.*

“El perfil del delegado presidencial en la región tiene que estar alineado con las prioridades que ha fijado el Presidente electo”.

Pablo Toloza
exintendente (UDI)

“Quien asuma como delegado presidencial regional debe ante todo, ser parte de esta región, vivir aquí, recorrerla, conocerla”.

Marcela Hernando
exintendente (PR)

de vida, la seguridad es fundamental pero no todo”, puntualizó.

En tanto, la doctora enfatizó que se requiere una autoridad “con capacidad política y técnica, pero sobre todo, con sentido de urgencia y vocación de diálogo transversal, que entienda que el desarrollo no puede seguir construyéndose a costa del sacrificio permanente de sus habitantes”.

El exintendente y actual vicecorrector de la Universidad del Alba de Antofagasta, Valentín Volta señaló que considerando los aspectos pendientes que tiene la región, es fundamental

pública en la región tendrá que relacionarse con parlamentarios, alcaldes, gremios, organizaciones sociales, empresariales, y comunitarias.

En tanto, el exintendente Arturo Molina (DC) cree que los conceptos político-técnico, deben estar unidos para un alto cargo como el delegado presidencial.

“Lo técnico para que pueda observar todas aquellas situaciones, problemas, conflictos que tiene que resolver desde la parte técnica y lo político para gestionar, para hacer redes, para tener vínculos con el mundo político”, indicó.

Por su parte, Molina destaca la importancia de que sea de la región, que conozca a las nueve comunas. Y por tanto, esté en conocimiento de lo que está ocurriendo.

“Es muy importante que sea de la región porque una persona de la región. Sabe, siente, tiene la noción del regionalista y de lo que siente los que somos de regiones”, explicó Molina. **CB**